
２０１４～２０１５年度主題

国際会長（IP） Isaac Palathinkai （インド）“Talk Less Do More”

「言葉より行動を」

アジア会長（AP ）岡野 泰和（西日本区）“Start Future Now”

「未来を始めよう、今すぐに」

西日本区理事(RD) 松本 武彦（大阪西） 「響き合い、ともに歩む

To walk together,echoing each other」

びわこ部部長 林 俊彦（大津）「みんなは一人のために、一人はみんなのために

２００推進に向けて 一歩ずつ進んでいこう」

滋賀蒲生野クラブ第２５代会長 管井 恵子「ワイズの源流を飲み、各々の花を咲かそう」

会 長 管井恵子
副会長 東 康彦・三原静江
書 記 井之上亮治
会 計 合志禎子

今月の聖句

「心に責められることがあろう

とも。神は、わたしたちの心よ

りも大きく、全てをご

存じだからです。」

ヨハネの第一３：２０

2014-2015
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例 会 出 席 ＢＦポイント スマイル

在 籍 者 17名ビ ジ タ ー 0名 ８ 月 0 ８ 月 ｽﾏｲﾙ 4,500

内 広 義 会 員 1名ゲ ス ト 0名 累 計 0 累 計 11,500

出 席 者 12名メ ネ ッ ト 0名

メ ー キ ャ ッ プ 2名コ メ ッ ト 0名

出 席 率 87.5％前月出席率訂正 0.0％
９月のテーマ Menettes

http://gamohno.web.fc2.com/

２０１４年０９月号

メネット事業主任として

西日本区 メネット事業主任
西村 寛子（よしこ）
（京都ZEROクラブ）

今期メネット事業主任を務めさせていただきます京
都プリンスクラブメネットの西村です。数年前プリン
スメネットとして京都部メネット主査をお受けした際
に感じた違和感が、今期主任をお受けするきっかけに
なった様な気がします。主査といわれてもワイズの組
織に通じているわけでもなく、部の会議に出てもお客
様状態。これで何をどうしたらよいのかと戸惑いつつ、
できることを精一杯と務めましたが、メンの側にメネッ
ト事業はメネットがやっている他人事的な空気感があっ
て難しさを感じたものです。その主査がきっかけで、
新設されたZEROクラブに参加、メンとしてワイズにつ
いてそれなりの勉強をさせていただきました。
そして思ったこと「クラブの潤滑油としてのメネッ
トの存在は重要、どのクラブもその点では十分メネッ
トは活躍されている。しかし部や区の主査・主任ある
いはクラブ内のメネット会長等は私が主査の時感じた
のと同様に、わからないことに責任を持たされるとい
う重さでしかない。」という事。こうしたことを何と
かクリアしていかなければ、メネット事業そのものの
存在意味もないと思えます。それどころか積極的にワ
イズ活動に参加くださるメネットさんの減少でメネッ
ト事業の実践に負担を感じておられるクラブすら多く
ある状態をどのように考え改善していくのかが大きな
課題だと感じています。メンとなった今だから、メネッ
ト事業の問題点に取り組んでいけるのではと主任をお
受けした次第です。そうした点を考えながら、今期メ
ネット事業国内プロジェクトは、その内容にメンの理
解と協力を積極的にお願いし推進していきたいと考え

ております。区報・メネット報にも内容を書かせてい
ただいております。ご一読いただき、是非積極的なご
支援をお願いいたします。メンとメネット・・・二人
三脚でいきましょう！

司会 川橋 好栄

19:00 開会点鐘 管井恵子会長

ワイズソング

会長あいさつ

ゲスト・ビジター紹介

19:20 会食 ・ 会務報告

19:50 ４事業委員長によるレクチャー

20:30 リレーフォーライフの協力依頼説明

近江八幡クラブ 安田博彦YS

20:40 Ｈ・アニバーサリー＆Ｈ・バースデイ

スマイル＆すまいる

ドライバー委員会

エピローグ 西川みち子

21:00 閉会点鐘 副会長 東 康彦

例会レポート 岡村瑞應YS

2014年 9月 9日（火）
19:00～21：00

ホテルニューオウミ



今年の夏は集中豪雨で土砂崩れや洪水の被害が多く、

風の谷キャンプ場のテントが飛ばされたりして、警報

が出ることが少ないこの近江の地にも警戒警報が携帯

メールに発信されました。幸いにして８月１２日は、

雨の心配もなく納涼例会が無事に行われました。菅井

会長の挨拶は、「８月は辛い、悲しい月、核や平和に

ついて再度考えさせられる月であり、今、平和である

ことの有難さを痛感させられます。」とありました。

会務報告のあと、ニューオウミ麦酒舎に移動して、

楽しくおしゃべりして、飲んで、食べて、何倍もワイ

ンをお替りする人、何回もお料理のお替りをする人、

ソフトクリームを器一杯に入れて美味しそうに食べる

人、楽しい時間はアット言う間に過ぎてしまいました。

例会場に戻って、三原茂靖ドライバー委員長の流暢な

掛け声で恒例のオークションの始まりです。人数の少

ない中盛り上がり、売り上げは２２１００円にもなり

ました。皆さんのご協力に感謝致します。本日の一番

の驚きはワイメンの歌の伴奏が

違っていてチョット戸惑いなが

ら歌いました。これは本日お休

みの亮治さんのサプライズかな？

楽しい納涼例会になりました。

【 TEXT：Sachiko Yamada 】

蒲生野クラブ東日本大震災義援金 ２０１４年８月末日現在

前月までの献金 当月献金額 合計献金額 西日本区へ送金額 差引現在金額

7,669 1,728 9,397 0 9,397

近江八幡クラブ 納涼例会に参加して

びわこ部 国際・交流事業主査 田中 紘

近江八幡クラブの納涼例会は当初８月１６日（土）

に行われる予定だったが、台風の接近により１週間後

の２３日（土）に延期。ところが、この日も生憎くの

大雨。会場のシャーレ・水ヶ浜は文字通りの土砂降り。

車から１０ｍほど離れた会場へ移動するだけでも難事

業。この例会に我がクラブからは管井会長と小生の二

人が参加。管井会長は、ギリシャの哲学者とタイの僧

侶の袈裟(?)を一緒にファション化したような素敵な衣

装で登場（司会者はインドからのゲストと紹介）。

司会は峯ワイズ。会は堀江（芙美）会長の点鐘に続

いてバーベキューで始まった。この日の近江八幡クラ

ブはＤＢＣの西宮クラブから４名参加。さらに部長公

式訪問を兼ねてびわこ部部長、書記と主査が３名。狭

い場所はすでに満杯

の状態で雨雫（しず

く）を避けながらで

スペースに余裕もな

かったが、それでも

会の仕掛け人である

安田ワイズが繰り出す楽しいプログラムにいつもより

１時間早くスタートした納涼例会は時間の過ぎるのを

忘れさせてくれた。

納涼例会のような例会で近江八幡クラブが他クラブ

と違うのは安田ワイズという例会を盛り上げる仕掛け

人がいること。いささか品位に欠ける部分もあるがそ

こはご愛嬌。この日もカツラをかぶり、上半身裸で派

手なショール(?)に身を包んで登場。とにかく会を最高

に盛り上げてくれた。国際・交流主査として参加した

小生もこのような例会こそ接点である出会いを多くし、

他のクラブのメンバーとも交流・親睦を深められるか

らワイズメンズクラブとしてあらゆる活動の基礎にな

ると付け加えた。

小生実はこの日町内の夏祭りがあり、３時からバー

ベキューで楽しみ、すでに何杯かのビールで出来上がっ

た状態で参加。すでにアルコールが身体中に充満して

それ以上は無理と言いつつ、飲み、また食べながら楽

しませてもらった。

気がつくといつの間にか雨も上がり、岡山辺りだろ

うか対岸の灯りがぼんやりと湖面に映っていた。奥長

命寺のこの辺りから見ると灯りも少ないが、それ故に

薄い墨で描いた大きな水墨画のような景色に今まで気

づかなかった新鮮さを感じた。



「地球一周の船旅」行って来ました -その２-

横浜を出港して２８日目。私達はスリランカから、ア

ラビア海を西へ紅海に入り、第４番目の港アカバ（ヨル

ダン）にピースボートは到着いたしました。 私達、夫

婦は管井会長と三名で船旅をしていますが、茂靖が書い

ています。

イスラエルは治安が悪く、隣国のヨルダンからペトラ

遺跡、死海へと旅をしました。ペトラ遺跡は観光誌や絵

葉書と同じ光景で、高さ３０米はあろうかと思わせる岩

と岩との洞窟でした。その岩の間を延々３０分位歩いて

奥へと進むと、突然おおきな広場に高い宮殿の遺跡が出

現いたしました。これがペトラ遺跡の中心で、その高さ、

大きさに圧倒され、すばらしい光景でした。 その日も

多くの見物人がおられ、営兵たちも警備していました。

もう少し奥に足を踏み入れるとコロシアム、屋外劇場。

岩の高いところには王家の墓。この古代都市は何万人の

人が住んでいたのだろうか。その住居は何処に。こんな

大きな劇場があるのだから、住居があるはず？まだまだ

不思議は一杯あるそうです。聖書ではＢＣ１０００年頃

ルツがこの近郊（モ

アブ）に住んでいた

のではないかと、古

を偲ばされました。

このルツからダビデ・

ソロモンが生れ、後

世イエス・キリスト

が誕生されたのです。

（マタイによる福音書引用）

私達は同じバスでペトラ遺跡から海面下３９２米の死

海まで数時間のドライブです。車窓では「アラビアのロー

レンス」の映画撮影の砂丘や小山の風景、そして鉄道の

線路が何キロにも道路とづーと続いていた。わたしは２

～３日前、船でロードショウーを見たのでこの車窓の景

色がとても気に入った。

夜遅く死海近くのホテルに着いた。朝になって見ると

五ッ星ホテルで海に面し、広いすばらしいホテルであっ

た。朝食後、よい時間に静江と二人で死海浮遊体験をし

た。黒い泥パックで死海に浮遊し、お肌つるつるになっ

た。午前中プールに入ったりし、ゆっくり死海を楽しん

だ。死海の対岸の丘の上にエルサレムが見える。昨夜は

１００万ドルの夜景で美しく繁栄している国に見えた。

そして目を少し北にベツレヘムを確認した。この地（地

方）でイエス様が２０００年前に誕生されたかと思うと、

聖言が思い出され、感謝で目頭が熱くなった。この記は

８月１７日書いているがイスラエルとガザが戦闘状態

となっている。私達はエジプト・ピラミット観光を申し

込んだが直前になって内戦と治安悪化のため中止となっ

てしまった。人間

はどうしてこう戦

いをするのでしょ

うか。被爆国、日

本は終戦６９年を

経て益々、世界平

和に貢献しなけれ

ばならないと思う。

死海から私達はバスでアカバ港に向う途中、死海沿岸

の高いところ「ロトの妻が塩の柱と換えられた」柱を見

た。（創世記参照.）至る所に聖書の歴史を垣間見ながら

バスは今日も無事に港に着いた。 まもなく出航しアカ

バ湾からスエズ湾に入りエジプトのスエズ運河を航行し

た。余り広くない運河を通過し、船は地中海に入りイス

ラエルの西沖合いを通過しエーゲ海のクジャダス港

（トルコ）に入港した。

トルコはキリストの死後、十二弟子をはじめ聖パウ

ロが伝道された地で、その遺跡や足跡を聞いて、その

当時を想像することができてとても喜びがあたえられ

た。港からバス観光で「エフェソス（エペソ）遺跡」

を見学した。大都市の中、広大な遺跡で大劇場、ケル

スス図書館、公衆トイレ、浴場などや、すばらしい神

殿跡の数々であった。入口から出口まで３時間の長い

歩行観光で、エフェソスを満喫した。 船はエーゲ海

を横断してギリシャのミコノス島に到着。このミコノ

スはエーゲ海の中でも一番美しい島で家は白。窓はエー

ゲブルー。石畳は白い模様で塗られていた。私も一寸

ペンキ屋さんを手

伝った。 丘の上

の教会と風車、町

並み、入り組んだ

細い小道とお店。

私達はしばしエー

ゲ海の島を楽しん

だ。海辺の砂浜に

五ッの風車があっ

て観光名所となっ

ていた。ピンクのペリカンも飛来し、すごく心に残っ

た地であった。もう一度、島々の風景を見てすばらし

いエーゲ海を脳裏

に覚えさせた。

次回はギリシャ

から地中海、大西

洋、カリブ海パナ

マへと旅します。

この旅行をＵＳＢ

メモリーに入れています。

ご希望のワイズメンにデータ

をお貸しいたします。ご連絡下さい。

ペトラ遺跡

ミコノス島でピンクの

ペリカンと記念撮影

ミコノス島でペンキ屋さんになるン

トルコ遺跡



８月２１日（木）久しぶりに長浜クラブのプラスワン
例会に出席しました。中川会長の点鐘、挨拶の後、広島
土石流災害のことを覚えて、全員で黙祷をし、お食事で
す。夏らしい涼やかな和食をいただきました。
本日は、ＥＭＣアワーということで、事業委員長から、
パワーポイントで、
１ ワイズメンズとは モットー、綱領、目的、
２ YMCAについて 理念、組織、活動
３ ワイズメンズ西日本区構成、組織
４ 長浜クラブの紹介
等が、２０分間、示されました。
次に座学「福岡藩黒田家と近江黒田村」と題して、木
之本在住で郷土歴史研究家の西川よしお氏が講演されま
した。副題「大河ドラマ軍師官兵衛、黒田家発祥の地木
之本」で、黒田官兵衛は筑前国福崎５２万石となり、明
治まで続く大名家となっていますが、その始祖は佐々木
源氏までさかのぼり、源氏宗清が、近江伊香郡黒田村に
在住したのが、始まりということでした。それを証明す
る碑文石碑古文書もあり、学術的にも裏付けられている
そうです。この頃、長浜に行くと、「官兵衛」の幟が沢
山立っているので、よく理解することが出来ました。私
たちも自分の足元のこと、もっと勉強しましょう。郷土
愛が深まると思います。
ハッピーバースデイ、ハッピーアニバーサリーもすて
きなお祝いのやり方で例会の持ち方、時間配分などと共
に他クラブ訪問ならではの学びでした。
ちなみに今ＪＲびわこ線には、車体に大きく「官兵衛」
と描いた電車が走っています。

№２７９

宝塚クラブ

長尾 亘
ブリテン優秀賞おめでとうござい

ます。宝塚クラブも２０１１年に受
賞しました。私もブリテンに関わっ

ていますが、クラブ皆さんの協力が無くては出来ない
のがブリテンとわかり、蒲生野クラブみなさんの喜び
で有ると思います。カラフル「見て分かるブリテン」
に感動していました。そのブリテンに長く掲載されて
います「ワイズの輪」の原稿依頼が名古屋グランパス

の荒川恭次ワイズからまわって来たのに更に驚いてい
ます。
私は大阪土佐堀クラブに入会しましてワイズに入っ

て約２５年（宝塚クラブに転会して１０年）しか成り
ませんが、メネットと国際大会に参加したり、区大会
に参加し沢山のワイズと親睦を得た事が宝と成ってい
ます。
１９９０年５月に夫婦会員でチャーターされた蒲生

野クラブは、ワイズを夫婦で楽しむ見本でした。その
うちに西日本区のクラブで女性会員が多く成り宝塚ク
ラブも現在２３名の内１１名が女性ワイズです。しか
し、男性ワイズの影成る力があるからバランスよく楽
しいクラブです。
私は蒲生野クラブとは何回か周年行事参加しました

が、それだけでなく、西日本区の役員会や次期会長、
主査研修会で多くの方と交流させていただいてきまし
た。特に最近では蒲生野クラブがホストで井之上温代
部長主催のびわこ部部会で素晴らしい式典・懇親会を
楽しませて頂きました。
私も蒲生野クラブブリテンのワイズの輪は２回目で

す。沢山のワイズの方が書いておら
れます。２００５年に投稿した事を
思い出しながら書かせて頂きました。
私は今年の５月から西日本区事務
所のお手伝いをする事になりました。
まだまだ慣れないですが、色々な所
でお会いする事とおもいます。宜し
くお願いいたします。

次回は、宝塚クラブの子クラブである
さんだクラブの会長の安行英文ワイズ
を紹介します。神戸YMCA常議員で講話
が上手（職業はお寺の住職）

「ま ご こ ろ」
岡村 瑞應

平成25年9月日本国中が沸いた。オリンピック委員会
総会における投票により、ライバル都市のマドリードと
イスタンブールを破り2020年のオリンピック・パラリン
ピック大会の開催都市にみごとに選ばれた。6年後世界
各国から強者が敷島の東京に集まってくるのだ。
今から50年前の1964年（昭和39年）に高度成長する日
本の東京にてオリンピックが開催された。当時オリンピッ
クの取材の為に来日していた外国人記者のジム・ミュー
レがオリンピックが終了し帰国する時、おそらく羽田空
港を飛び立つ飛行機の中で書いた詩であろうかと思う。

「シンプル・グッドバイ」
サヨウナラ、日本。
サヨウナラ・・・電光掲示板の文字が闇夜に浮かぶ・・・。
日本人にとって国を挙げての大事業は終わり

メダルは渡され、幕は降ろされた。
だが、雨宿りをしていたら、

傘をさしかけてくれた少年。
土砂降りの雨の中、
自らレインコートを脱いで貸してくれた青年。

チップを受け取らない運転手。
笑顔のエレベーターガール。
・・・・・サヨウナラ、美しい親切な国、日本。
私は、この国全体に金メダルを送りたい。

この詩を読んだとき、仏教の無財の七施を想い出す。
当時の少年、青年、タクシーの運転手やエレベーターガー
ルの心の中には知らずしらず仏教的な宗教心が宿ってい
たのであろう。そして、すべてにおいて見返りを求めな
い真心がこもっている。それは偽りのない、また偽ろう
としない心と真に観る心が生む観音様の姿であり、キリ
スト教でいうならば愛の為に我が身を犠牲にするキリス
トの覚悟である。



■サマーキャンプ終了

今年の夏キャンプも全て終了いたしました。この

夏は、大雨や台風により各地で災害が起こるシーズ

ンとなり、滋賀ＹＭＣＡでもキャンプの中止もあり

ました。 その中でも、子どもたちが楽しく自然の

中で普段でき

ない体験をし

てくれたこと

と思います。

この経験が子

どもたちの成

長につながる

ことを願って

います。 （デイキャンプ 野菜収穫）

■滋賀ＹＭＣＡホームページリニューアル

皆さんご存じでしょうか？ 滋賀ＹＭＣＡのＨＰ

が４月よりリニューアルしております。

滋賀Ｙらしく手作りのアットホームなページです

が、滋賀ＹＭＣＡの情報を多く掲載できるように行っ

ております。随時、活動内容がわかるように「イベ

ント報告」のページも設定しております。 お時間

のある時は、ちょっと覗いてみていただくと、ＹＭ

ＣＡの様子をご覧いただけます。

ホームページ

https://sites.google.com/a/shigaymca.org/home/

■音楽倶楽部発表会

毎年恒例の秋の音楽発表会を行います。日頃の練

習の成果を発表する場となっております。様々な楽

器演奏があり、今年はウクレレも登場します。

皆さんお誘いの上、ぜひお越しください。

日時： １０月２６日（日） １３：００～

場所： 安土文芸セミナリヨ

■予定

＊9月19～20 全国ＹＭＣＡ・ＩＣＴ担当者会

13～15 リーダー登山研修

16日（火） 夏キャンプＷｅｂ写真展開始

24～26 全国ＹＭＣＡ・ウエルネス担当者会

ば・ば・ば・ば

ばっしーさんの

ＹＭＣＡニュース

ク ラ ブ 名 第一例会 第二例会

近 江 八 幡 ク ラ ブ １３日

彦 根 ク ラ ブ １３日

彦根シャトークラブ １１日 ２１日

長 浜 ク ラ ブ ４日 １９日

草 津 ク ラ ブ １６日

大 津 ク ラ ブ １３日

滋 賀 蒲 生 野 ク ラ ブ ９日 役 ２日

HAPPY ANNIVERSARY
該当者ありません

HAPPY BIRTHDAY
２０日 井之上 亮治
２５日 管井 恵子
２９日 井之上 温代

～８月 役員会報告～

2014年8月5日 田中Office 19:30～21:30
出席者：菅井・東・合志・田中・西川・三原茂・川橋

・三谷・大黒

【例会関係】

8月例会 8月12日（火）HNO 19:00～21:30

（担当：CFドライバー）「納涼例会」

麦酒舎・オークション

9月例会 9月 9日（火）HNO 19:00～21:00

（担当：地奉・環)「ワイズ各委員会勉強会」

４委員長からのレクチャー 各１０分

10月例会 10月14日（火）HNO 19:00～21:00

（担当：Yサ・ユ）「ワイズとヴォーリズ」

八幡クラブ堀江宏氏講演

9/21 びわこ部会 チラシを配布

【クラブ関係】

・きぬがさまつり １０月２６日（日）

・ヴォーリズメモリアル５０協力依頼

・リレーフォーライフ協力依頼

・井之上温代ysに西日本区報編集委員と

文献保存委員の委嘱状

【ＹＭＣＡ関係】

・台風で大テントの屋根が飛んだ。

【びわこ部関係】

・7/26 びわこ部役員会・評議会 報告

・びわこ部会9月21日（日）大津プリンスH

・10月9日（木）びわこ部YYフォーラム

㏘１時～ 近江八幡教会

・11月15日（土）EMCシンポジュウム

２時～４時 湖北勤労会館

・部EMCシンポジュウムにむけて

京都トップスクラブ例会見学9月10日（水）

・八幡クラブ納涼例会8月23日

出席 田中、管井

次回役員会 9月2日 19:30～21:30 田中Office

From Edito 今年の夏は、本当によく雨が降りました。

地球温暖化による異常気象が加速しているそうです。

異常気象によって海面が上昇すると砂浜が無くなるそ

うで、周りにを海に囲まれた日本はどうなるのでしょ

う？異常気象による災害に見舞われた人々を気候難民

といい世界の大きな危機になっています。


